

働く障害者も 働けるんだオレたちも

となり実行委員会を結成し取り組んできました。『どんどんの家』が完成して半年余り。これまでに、けやき作業所主催の上映会（真岡・芳賀）を皮切りに、宇都宮・大田原・那須・鹿沼・栃木・日光等でも開催されており、組織の面で不安を抱きつつも、全国の取り組みや県内での様子などを出しながら、是非一人でも多くの人と感動を分かち合い理解を深めながらおこうと、



上
卷
四

▼当日入場者数
▽けやき建設のための
784

出口募金
△アンケート回収
170万
458
265

【アンケートより
・感動しました。親と子の
絆を強く感じた。個人では

限界があるため、国、県、市町村の助成金の増を強く

ツチング（聴覚と視覚に障害がある方の手話）の体験コーナーを設置しました。一回目

の上映終了後、募金や署名、物品購入の訴えをしようと待ち構えていたのですが、なかなか人が出てきません。会場を覗いてみると、どんぐりの方のあいさつに耳・目を傾けた。座席でアンケートにペンを走らせる人たちがほとんどでした。又、目を真っ赤にしハンカチで目頭をおさえる人たちの姿もありました。アンケート回収約450枚。この数からも

最近、こぶしのトイレがとてもきれいになっています。と、いうのも、3月から毎週月曜日の午前中ボランティアとして掃除を引き受けてくれた方がいるのです。お名前は加藤弘子さん。加藤さんは長い間こぶしの後援会に加入して下さっている方で、今度、アにと申し出てくれました。掃除をとても丁寧にやって下さって、トイレの中も明るくなつたような感じです。そんなお子さんが幼稚園に入園されてもきれいになっています。

おせき語になつまつ
加賀藩

- ・感動しました。重い障害をもつた人も安心して暮らせる社会づくりが、もつともつと必要だと思います。
- ・私は障害者です。来て良かったです。ガンバリます
- ・私は今、4年生です。一学期に手話をならいました「どんぐりの家」を見て、とても命の大切さが分かりました。よかったです。
- ・自分が親になつた時、どうすればよいか考えさせられた。

・本当に感動しました。学校などに障害者の方を迎えてふれあう時間があれば、

子さんが幼稚園に入園された
のあいた時間をボランティア
にと申し出てくれました。
除をとても丁寧にやって下
って、トイレの中も明るく
ったような感じです。そん
ご好意に甘えるだけでなく
間も職員ももつと丁寧にト
レを使いたいのですね。

	31 (日)	30 (土)	24 (日)	23 (土)	17 (日)	16 (土)
⑦	休所	休所	日曜作業所	休所	休所	休所
ミケヤキ	：こぶし	"	CHA CHA	"	"	（二）職員会議



こぶしでは、H3・7から河内町にある誠和工業さんより仕事をいただいています。そこではバスの各所に使われる種々なパイプを加工して、こぶしではエアーパイプなど、指定された寸法と本数に切り揃える作業をしていきます。万力にはなんだパイプを専用のカッターで切るので、微妙な力加減が難しくちょっと力を入れ過ぎると切り口がつぶれてしまします。又、少しの誤差しか許されないため、こぶしの中では難易度の高い作業です。

当初は何名かの仲間が試みましたが、結局Sくんだけ（途中からMくんも）の作業と作業で、「自分の仕事」として意欲的に取り組んでいました。

しかし、他の作業でも同様の傾向がみられます。不況の影響などで安定した受注をうけにくくなったり、人員体制の面など、いくつかの問題点がでてきました。Sくんの事をいつも気にかけて仕事を出して下さった誠和工業さん



ありがとう 誠和工業さん

ですが、指導会議で討議を重ね、今年度（97年度）いっぱいで作業を止めることになりました。とても残念なことであります。ですが、パイプ作業を通して得たものは多く、それらを今後に生かしていくよう努めたいと思います。

何かと御配慮をいただきま

した誠和工業さん、大変お世話になり、ありがとうございました。

日本障害者協議会機関紙「J D ジャーナル」のページをめくついて驚いた。今までの福祉施設の経営感覚では全く理解できない見出しが目に飛び込んできたのだ。不見識にもこの2年前の出来事を私は知らなかつた。「2年ほど前、神奈川県においては、精神障害者グループホームで社会福祉法人の認可を行つた。

**さようなら
松永くん**
こぶしの松永晃一くんが都合により3月いはいご退所することになりました。
ショット残念ごすが今後も元気、よろしく。(送別会等4月号に)

その折、私は、この法人の設立事務をしたのだが、神奈川県の担当者から、これから的是非障害者の地域生活支援の現状や仲間たちの生き生きとなりました。正確、かつ丁寧なことでは定評があり、集団にとつてはまさにピッタリの作業で、「自分の仕事」として意欲的に取り組んでいました。

しかし、他の作業でも同様の傾向がみられます。不況の影響などで安定した受注をうけにくくなったり、人員体制の面など、いくつかの問題点がでてきました。Sくんの事をいつも気にかけて仕事を出して下さった誠和工業さん

みんなよで 大也



198.3

ボランティア募集!!

行事のみならず、日常の作業のお手伝いもOK!
4月からは陶芸なども予定しているので一緒に楽しみませんか?
お友達を誘って一度遊びに来てください!
詳しいことは各作業所へ。

前回も社会福祉制度の基礎構造改革に言及したが、その検討項目の中の「ボランティア団体や住民参加型民間団体などの活動の位置づけや、社会福祉法人取得を可能にする会の先駆けとも言える。今後法人格を簡単に取得できる環境ができるとすれば、こぶしの会も全力を挙げて地域の財産としての施設運営を実質化していく事が最重要課題となる意味では住民参加型の法人の先駆けとも言える。この内容がある。民間活力組織も含まれる。この中には勿論安上がり福祉という側面だけではない。こうした住民が強いが、福祉のあり方として住民参加型の事業経営は本



(鬼やんま)

